

## JAHRESBERICHT 2020 DES PRÄSIDENTEN DER ASSA-SCHWEIZ z.Hd. Generalversammlung ASSA-CH

### **Vorwort**

Der vorliegende Jahresbericht umfasst das Geschäftsjahr 2020 der Arbeitsgemeinschaft Schweizerischer Sportämter (ASSA). Er ist zuhanden der Generalversammlung verfasst. Gemäss den Statuten der ASSA findet die Generalversammlung jedes Jahr statt. Die Generalversammlung ist für die Abnahme der Jahresberichte zuständig.

### **Vorstand**

Der Vorstand wurde an der Generalversammlung 2020 für die Amtsperiode 2020-2022 gewählt. Er traf sich im Jahr 2020 zu einer ordentlichen Vorstandssitzung und einer ausserordentlichen Sitzung, welche den neuen Finanzplan als Thema hatte. Im Laufe des Jahres hat Marie Barbey-Chappuis aus der Stadt Genf Sami Kanaan im Zentralvorstand ersetzt.

### **Mitgliederbestand**

Im Jahr 2020 gab es in der ASSA 18 neue Beitrittsanfragen; 15 bei der ASSA-D und 3 bei der ASSS-RT. Die neuen Mitglieder werden jeweils von den Vorständen der Sektionen aufgenommen; auch die ASSA-Schweiz heisst die 18 neuen Mitglieder mit ihren Vertretern herzlich willkommen!

Im Jahr 2020 gab es keine Austritte zu verzeichnen. Die Mitgliederzahl der ASSA ist somit gestiegen und zählte am 31. Dezember 2020 146 Mitglieder.

### **Nationalkampagne «Umweltgerechter Sport»**

An der Generalversammlung 2018 der ASSA-Schweiz nahm die Versammlung den Vorschlag an, die Nachhaltigkeit im Sport zu fördern. Im Jahr 2019 hat die ASSA die Kampagne weiterverfolgt und unter anderem den ASSA-Preis «Sport und Nachhaltigkeit» ausgearbeitet. Der Preis hätte im 2020 übergeben werden sollen; dies war leider aufgrund der Corona-Situation nicht möglich. Deshalb wird der Gewinner/die Gewinnerin des Wettbewerbs im Rahmen der GV 2021 der ASSA-CH übergeben.

### **Vernetzung und Erfahrungsaustausch**

Im Jahr 2020 konnte die Tagung der ASSS-RT «SportCity» anfangs März gerade noch stattfinden. Diese Veranstaltung wird jeweils in Zusammenarbeit mit Swiss Sport Managers, APRT sowie APAR&T organisiert. Ein grosser Dank geht an das Organisationskomitee und an das Sportamt der Stadt Lausanne.

Aufgrund der Corona-Situation wurde die GV 2020 der ASSA-CH vom 4. bis 18. Mai im schriftlichen Verfahren durchgeführt. Vielen Dank an alle, welche sich an der Online-Abstimmung beteiligt hatten.



## **Kommunikation**

Im Jahr 2020 wurden die neue Webseite ([www.assa-asss.ch](http://www.assa-asss.ch)) und das neue Logo lanciert. Die neue Internetseite bietet eine effektivere Informationsplattform und ein wirksames Kommunikationsinstrument für das Netzwerk der ASSA.

## **Sportpolitik und Interessenvertretung**

Die ASSA war als Gesprächspartnerin der Bundesämter in verschiedenen politischen Dossiers zur Verteidigung der Interessen der Sportämter und der Sportanlagenbetreiber aktiv.

### Coronavirus

Das Coronavirus war das zentrale Thema seit dem Frühjahr 2020. In ständigem Kontakt mit dem Bundesamt für Sport (BASPO), der kantonalen Konferenz für Sportbeauftragte (KKS) und Swiss Olympic unterstützte die ASSA ihre Mitglieder bei der Bewältigung der Krise. Die Geschäftsstelle hatte u.a. Fragen und Antworten, Muster-Schutzkonzepte und konkrete Praxis-Beispiele auf der Internetseite publiziert und via Newsletter informiert. Auch die zahlreichen Anfragen wurden beantwortet. In der ersten Welle war die ASSA die Anlaufstelle für sämtliche Fragen zu Sportinfrastrukturen. An dieser Stelle einen grossen Dank an alle, welche sich in dieser schwierigen Zeit für den Sport eingesetzt haben und dies auch in Zukunft tun.

### Lichtverschmutzung und Sport

Im Rahmen der Vernehmlassung des BAFU für die neue Vollzugshilfe «Lichtemissionen» zeigte sich die ASSA sehr kritisch. Die Inkraftsetzung dieser Vollzugshilfe hätte zu übertriebenen Restriktionen für den Betrieb von Sportanlagen führen können. Aufgrund der Stellungnahme der ASSA wurden die Fristen für die Veröffentlichung der Vollzugshilfe verlängert. Im Juli 2020 fand eine Sitzung der Begleitgruppe (inkl. ASSA und BASPO) statt. Die Intervention der ASSA hat erreicht, dass im Entwurf der Vollzugshilfe Lichtemissionen die Sportinfrastrukturen getrennt und aktuell noch nach bestehendem Prozess beurteilt werden. Die Publikation der Vollzugshilfe ist im Sommer 2021 geplant.

### Sportrasenfelder und Umwelt

Immer mehr Ausbau- oder Sanierungsprojekte von Kunstrasen in den Gemeinden stiessen 2019 als kontroverses Thema auf Opposition. Die ASSA hat über die Sektion Deutschschweiz und ihre Mitglieder Verbindungen zu zwei Forschungsinstituten aufgebaut, um eine genaue Analyse des gesamten Zyklus der verschiedenen Rasentypen und ihrer ökologischen Auswirkungen zu erhalten. Das Ziel der ASSA ist es, die Gemeinden zu Lösungen zu führen, die einerseits den Prinzipien der nachhaltigen Entwicklung und andererseits den Bedürfnissen der Nutzer entsprechen. Im Herbst 2020 wurden die Resultate der ersten Studie aus Zürich publiziert und allen Mitgliedern zur Verfügung gestellt. Die Resultate der zweiten Studie, welche sich hauptsächlich mit dem Thema «Mikroplastik» auseinandersetzt, werden Ende Frühjahr 2021 erwartet. Im 2021 wird sich eine Arbeitsgruppe mit Vertretern aus der ASSA-D, ASSS-RT sowie dem Schweizerischen Fussballverband vertieft mit den Studien befassen, um einen Bericht mit allgemeinen Erkenntnissen und praktischen Tipps für alle ASSA-Mitglieder zu erarbeiten bzw. in Auftrag zu geben.



### Ausbildungsunterstützung

Die ASSA hat auch die Ausbildung von Sportkoordinatoren weiter gefördert, indem ein Teil der Studiengebühren für Mitglieder übernommen wurde, welche den Kurs besuchten. Die Unterstützung zeigte sich auch dadurch, dass einige ASSA-Mitglieder und der Generalsekretär an der Durchführung von Ausbildungsmodulen beteiligt waren.

### Andere Dienstleistungen

Zusätzlich zu diesen Dienstleistungen vervollständigt die ASSA ihr Angebot, indem sie ihren Mitgliedern eine Geschäftsstelle zur Verfügung stellt, die während des ganzen Jahres erreichbar ist. Sie bietet den Mitgliedern im Rahmen von Beratungen oder spezifischen Rechercheleistungen Unterstützung an.

### Dank

Mit grosser Freude leitete ich im letzten Jahr das Präsidium der ASSA-Schweiz. Ende 2020 wurde ich von den Bürgerinnen und Bürgern der Stadt St.Gallen erneut in den Stadtrat gewählt – seit dem 01.01.2021 bin ich neu in der Direktion Planung und Bau tätig. Mein Amt als Präsident der ASSA-CH durfte ich meinem Nachfolger in der Direktion Freizeit und Sport, Mathias Gabathuler, übergeben. Ich wünsche ihm viel Freude und Erfolg für die Ausübung des Amtes.

Ich möchte diese Gelegenheit nutzen, um allen Partnern und allen Personen zu danken, mit welchen ich im letzten Jahr als Präsident der ASSA-Schweiz das Vergnügen hatte, zusammenzuarbeiten. Ich danke auch dem Zentralvorstand, dem Vorstand der ASSA-D und dem Vorstand der ASSS-RT sowie dem Generalsekretariat für ihr Engagement und die Qualität ihrer Arbeit.

St. Gallen, 29. April 2021

B u s c h o r

Markus Buschor

*Präsident der ASSA Schweiz bis am 31.12.2020  
Stadtrat der Stadt St.Gallen*